

# Assemblée des Sages

Compte rendu de la réunion de travail de l'Assemblée des Sages du lundi 11 mars 2024, à 14 heures, à la mairie, salle du Conseil municipal.

**Présent(e)s** : Monsieur le Maire, Monsieur Bouvier, 1<sup>er</sup> adjoint en charge des affaires scolaires et périscolaires, de l'Assemblée des Sages et du cimetière et Madame Dufraisse, conseillère municipale

Mesdames : Baby, Brossard, Decaux, Deniau, Guillemot, Malveau, Narbonne et Viou

Messieurs : Berland, Blondron, Diévert, Dupont, Gaudion et Robineau.

**Absent(e)s excusé(e)s** : Madame Martin, conseillère municipale, Madame Petitbon et messieurs : Beaugé et Laurençon

Madame Baby, secrétaire, remercie les membres de l'Assemblée des Sages pour leur aimable participation à la gerbe lors des obsèques de son mari et demande s'il y a des changements dans les numéros de téléphone ou les adresses mails. Madame Viou indique qu'elle n'a plus de numéro de téléphone fixe

## **Ordre du jour :**

### **1 – approbation du compte rendu de la réunion du 5 octobre 2023 :**

Le compte rendu est approuvé à l'unanimité

### **2 – intervention de Monsieur Bouvier, 1<sup>er</sup> adjoint :**

En ce moment, il est très occupé dans la commission des Affaires scolaires et périscolaires. En effet, à la rentrée prochaine la semaine à l'école va passer de 4 jours et demi à 4 jours. D'où une réorganisation de l'emploi du temps. D'abord, demander une dérogation à l'Académie puis revoir la pause méridienne. Celle-ci va être allégée. Donc une dizaine d'intervenants extérieurs ne vont plus avoir d'emploi. Réorganisation aussi du restaurant scolaire et du périscolaire. Ce changement a été demandé par des enseignants et des parents d'élèves. La décision a été prise après un vote à bulletin secret. La semaine comportera toujours 24 heures de cours.

### **3 – les travaux en cours :**

**Les Hameaux** : commission de madame Malveau

L'enquête du hameau de Fosse Besse avec Madame Viou est terminée. Pour l'instant pas d'autres enquêtes. Difficile d'interroger les personnes vivant dans les hameaux. Ils ont peu de choses à dire ou il n'y a rien d'original.

Une suggestion : un travail sur les moulins à eau de Bléré. Deux sont encore en bon état et entretenus

**Biographie de personnes qui ont joué un rôle pendant la dernière guerre** : Monsieur Berland continue ses recherches avec Monsieur Eric Alary. Il a rencontré une quinzaine de personnes, comme Monsieur Roor. Ces biographies paraissent dans le bulletin municipal.

**Office de tourisme** : moins de visites en 2023. Les touristes vont surtout à Chenonceaux. Cet été, comme il n'y a pas assez de personnel, l'office de tourisme rue Jean-Jacques Rousseau sera fermé. On ira dans un chalet installé au bord du Cher.

On regrette aussi de ne pas avoir de livre sur « Bléré le nom des rues », à l'office.

### **4 - Participation au carnaval du dimanche 7 avril :**

Monsieur Berland demande les noms de ceux qui pourront y participer en qualité de signaleurs.

A la fin, au moment des récompenses, ce serait bien si tous les enfants déguisés, pouvaient monter sur la scène et recevoir quelque chose.

## 5 - Questions diverses :

\* Madame Malveau présente le livre qu'elle a écrit : « **Bléré au bout du pont** ». Bléré a un pont depuis très longtemps, son histoire est donc remplie d'anecdotes. Et il s'en est passé des choses au cours de tous ces siècles ! La recherche dans les archives a été longue et trouver des photos ou des dessins n'a pas été facile.

\* Madame Guillemot : fait part du mauvais état de certaines rues : nids de poule (rue des Déportés).

Attention, depuis quelque temps, vol dans les dépendances des maisons.

Sur le marché, le mardi matin certains commerçants se plaignent d'avoir des coupures de courant (gênant pour les paiements à l'aide d'une carte bleue) ou des problèmes d'alimentation en eau .

La cloche de l'église appelée Nicolas, va être restaurée. On a lancé une souscription. On pourrait voir avec le magazine « le pèlerin » pour avoir une aide. Cette cloche est le vestige le plus ancien de la commune.

\* Madame Decaux : le chemin qui longe le cimetière est quelques fois emprunté par des quads ou des motos. Mais ce n'est pas facile d'empêcher la circulation à ce type d'engins, car il est ouvert aux vélos et on ne peut pas y installer une barrière.

\* Monsieur Robineau : A propos de l'édification de l'antenne, le dossier est déposé. Mais cette « affaire » a divisé les gens du quartier. On ne sait pas si l'on pourra faire la visite prévue des maisons de vigne et de charbonnier.

Dans la zone industrielle de Sublaines, le sens de la circulation est gênant actuellement. Qu'en sera-t-il quand les trois nouvelles entreprises seront installées ?

\* Monsieur Dessaignes : dans le quartier des Grandes fontaines, lieu de rencontre de voitures et de motos. La gendarmerie pourrait y aller voir.

Route de Loches, au stop avec le carrefour des Vallées, grande quantité de bouteilles vides au sol.

\* Madame Narbonne : rue du Four à Chaux, il n'y a toujours pas de signalement pour l'arrêt du bus des écoliers ; Ils sont environ une dizaine d'écoliers à en descendre et à marcher sur le bord de la route.

Monsieur le maire répond que cet arrêt n'est pas obligé d'être signalé, car à moins de 3 kms du bourg, on est pas obligé d'avoir un car de ramassage et qu'il est question qu'il n'y est plus qu'un car. Tous les arrêts sont provisoires.

Dans la rue des Canaux, toujours des voitures garées sur les trottoirs.

La « Boite d'à côté » a une nouvelle prestation. Des employés peuvent nettoyer les voitures : extérieur et intérieur. Il semblerait que les garagistes payaient un prestataire pour le faire. Y-t-il concurrence ?

\* Madame Brossard revient sur l'article de Monsieur Alexandre Buhourd à propos du centre d'éducation fermé qui doit voir le jour à Bléré et demande une réunion publique. Monsieur le Maire lui répond que cet article est un « **ramassis de bêtises** » pour faire peur .

\* Monsieur Dupont : la rue du 8 Mai est dangereuse par endroit. Avec les « nids de poule », il y a aussi des projections de pierres.

\* Madame Viou : dans le prochain bulletin municipal « Info Bléré » on mettra un dessin pour montrer comment éviter d'avoir un nid de frelons asiatiques ou comment s'en débarrasser.

Elle a entendu dire que dans la mairie, il y avait une armoire ancienne avec les armoiries de Bléré, gravées dessus.

Où en est-on avec un nouveau logo de la ville de Bléré ? Quoi qu'il en soit, il ne remplacera pas les armoiries.

\* Madame Deniau : à Grandlay, 2 bâtiments très anciens et inhabités menacent de s'écrouler. Lors de la dernière tempête, une partie d'un toit est tombée. On sait que les héritiers ne veulent pas de cette maison. Que faire ?

Rue d'Athée, problème de circulation.

\* Monsieur Berland propose de donner le nom de **Kléber Berthias** au gymnase de l'école Balzac.

En effet, sur le plan local, Kléber Berthias donna un essor à la Société de Gymnastique de Bléré et acquit ainsi une certaine notoriété dans l'ensemble de notre région : président du comité d'Indre-et-Loire de la Fédération Française de Gymnastique et président du comité régional de cette même fédération durant plusieurs olympiades. En raison de son activité intense en faveur du sport, il reçut, en 2000, la médaille d'Or de la Jeunesse et des Sports.

Il fut impliqué dans la vie communale de Bléré :

- conseiller municipal, puis après démission de son mandat, responsable des Services Techniques pendant une quinzaine d'années ;

- président fondateur de la Société de Gymnastique Multisports de Bléré de 1961 à 1973 ;

- résistant au cours de la dernière Grande Guerre.

En donnant le nom de Kléber Berthias au gymnase situé dans l'enceinte de l'école Balzac, cette décision municipale serait la preuve que ce dirigeant a laissé une trace indélébile en faveur du sport à Bléré.

L'Assemblée des Sages y est favorable, à l'unanimité.

\* Madame Baby : merci d'avoir installé des bancs derrière la fonderie.

L'agence « Nestenn » gare ses 2 voitures devant le magasin, place de la Libération.

Une personne demande si on peut donner le nom de « Richard » au Hangar. La mairie a décidé de garder le nom de « **Hangar** ».

Où en est le jumelage avec la Moldavie ? pour l'instant, on attend car il y a des élections dans ce pays.

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant la parole, la séance est close à 16 heures.

Le président :

James Berland

La secrétaire :

Claudine Baby